

para confeccionar el **estado de cuentas** del año pasado?

Porqué en una sociedad, lo que interesa es salvar a la Caja, aún que se revienten a todos los socios.

¿Verdad, señor presidente?

Si a la caixa hi han calés,
tothom balla, tothom balla.

Si a la caixa hi han calés,
tothom balla d'alló més.

Hasta los Juanitos, Villans, Ñoñas y demás.

* * *

Tenemos en perspectiva un nuevo sport.

Creo se llamará **la pesca del tonto**, por el procedimiento del *bou et*.

Formará el equipo de pescadores unos desocupados que andan sueltos y con muchas tragaderas, que muy bien podrían titularse: **S. A. de Fracados en Escombraríes y en la pesca de aotas de diputado**.

El procedimiento para la pesca en propósitos no puede ser más inocentón y fácil.

Eh aquí el procedimiento: Se busca un notario que sea bregado en lides judiciales a cuenta propia; extiende éste la *xarxa* o sea la escritura de unos terrenos edificables cobrando sus trabajos *del tros*; se canta una palinodia de democracia, de libertad y duros a cuatro pesetas para ver si los primeros *tontos* que pesquen son los propietarios de los terrenos y firman la escritura sin lo sonante y contante; luego segundas redes para pescar más *tontos* que aflojen dinero en buenas *acciones*, porqué el aflojar *conquibus* siempre lo es, de buena acción.

Luego se promete y ¡carai! se empieza una plaza que bien se puede llamar del *Bouet* y chalets a discreción.

La cuestión estriba exclusivamente en que los *tontos* unos y otros caigan a las redes, que salir de ellas, son higos de otro costal y venga dinero y ¡viva la Pepal.... hasta el final que como todos los de estos *pescadores*, han sido desastres.

Los primeros ensayos, creemos se verificarán o se intentarán en Caldas de Montbuy, a lo que recomendamos a los buenos caldenses, mucho ojo y que se enteren de las procedencias.

No aflojar la *mosca* sin todas las seguridades, que a veces con todas éstas, hay la mar de trabajos y fatigas para salir airosos del trance.

Entre tanto, nosotros parodiando el número 2 de «Els Calderins» cantamos.

Tristos presajis,
presentiments
portan l'alarma
pró estem atents.
Diu que sols volen
¡volen!
calé'ls *bouets*;
fácil que trobin
cuatre bolets.

* * *

Estamos en Julio, el calor aprieta que da gusto y la Junta de «La Unión Liberal» ¡tan fresca!

Que conste que no hablamos por la asquerosa y delincuente explotación del *set i mitj*. Nada de eso. Ya sabemos como tienen su conciencia y sus escrúpulos a la *derniere* y que les importa un pito despellejar a los socios si se beneficia a la caja ¡así son ellos! hablamos por los Estados de Cuentas del año *casi ya no* próximo pasado, que no nos acordamos se haya tardado nunca tanto en presentarse a la luz pública.

¿Que será elló? ¿Habrá gato encerrado? ¿Sufrió algún tropiezo en las dos últimas elecciones municipales y de diputados a Cortes respectivamente?

Si no se tratara de que su señor presidente es el único y verdadero (?) (con patente) espejo de la moralidad administrativa y de la conservación de las mas buenas y sanas costumbres, me escamaría, ¡vaya si me escamaría! porqué lo limpio debe mostrarse siempre y creo que de limpio lo estará todo, pués con mas de medio año, se limpia un *mundo* entero aún que sea desvalijado.

Pero los socios duermen, ¡ya se entretienen ellos! ¡vaya! Juegan, cantan y.... bostezan.

¿De hambre o hastío? De sueño no, porqué se duerme mas que una marmita.

Diuen: «qui juga no dorm»,
peró aquí demostrarem
que dormim com uns pavanes
i'ls quartets ens els juguém.
Dormen les autoritats
deixant que s'ensenga'l foc;
¡Pot ser si que n'hi han que dormen
perqué *dormin* fan el joc!

¡Salve, héroe de la moralidad administrativa! Yo te saludo por tus actitudes.

Tras cuernos, palos.

* * *

Eráse un sujeto que al romper la cáscara de un huevo, le salió un pollito piando y aquel muy chungo, englutándolo dijo: *tardi piulastis*.

Tardi piulastis decimos nosotros a nuestro excelentísimo Ayuntamiento al acordarse ahora de tomar medidas en previsión de evitar enfermedades infecciosas. **Tardi piulastis** ahora que está la población infectada de tifus y enfermedades análogas.

Teníamos, según nos contó nuestro excelentísimo alcalde, la Junta de Sanidad incompleta por defunciones habidas en ella y por descuido de nuestras autoridades decimos nosotros; porqué solo cuando truena se acuerdan de santa Bárbara.

Sr. Alcade: el hambre y la prostitución también son precursoras de enfermedades infecciosas y, ya lo ve V., el hambre se procura permitiendo el juego, y no estudiando manera de mitigarlo; la prostitución está a la orden del día ¡aún que paguen para el Santo Hospital y Asilo! ¡Que asco Sr. Alcalde!

Aquí no hay desagües siendo abundantísima y buena el agua, mas esta, después de sus domésticas utilidades, va aparar a los pozos negros y llenos estos, queda infectado todo el subsuelo. Desagües faltan y entre tanto se esperan creemos se podrian vaciar los pozos negros con bombas de las empleadas en las ciudades para la extracción de letrinas, porqué estamos en principios de verano y con una peste que empesta.

Un poco mas de energía con la salud pública, que no se procura ésta con discursos de democracia ni odios de capilla.

La salud del pueblo es la suprema Ley.

* * *

El ex-candidato derrotado, el ex aspirante a categoría de Ex....celencia, dicen que está haaciendo grandes trabajos para poder ajuntar en esta Villa los dos ramos liberales. toda vez que la práctica le ha demostrado, que sus descalabros sólo le han dado el resultado de la desastrosa y ridícula derrota y esto que apesar de su bella.... figura, no le faltó ningún apoyo oficial.

También le inducen a esta unión, los hermanitos, ya que los *pobrecitos* necesitan algún mendrugo de pan y como no pueden tirar todo lo que quieren del común, digo de Jorge, necesitan hacer la unión para que todo el mundo calle.

Pero ¡Aquí fué Troya! como hay quien no quiere pactar con cierta clase de gentes, salen desesperados los hermanitos desde *El Demócrata* diciendo, que el Jefe de **Coalición** no quiere pactos.

¡Cuántas cosas hace decir la gana!

* * *

Por causas ajenas a nuestra voluntad, no hemos podido publicar un artículo que hace referencia a los funcionarios de la Hacienda (investigadors) a su paso por esta Villa, lo cual con mucho gusto lo publicaremos en el próximo número.

Tip. J. Joseph. — Granollers.